



## Naturheilkunde

### Ausleitungsverfahren: Schröpfen, Aderlass, Blutegel

Der österreichische Arzt Bernhard Aschner (1883–1960) wandte sich aus Unzufriedenheit der alten Arzneimittellehre und den alten Heilverfahren zu: Schröpfen, Aderlass, Cantharidenpflaster, Blutegel und Baunscheidtieren. Sie wurden später nach ihm als Aschnerverfahren bezeichnet. Ihr Ursprung liegt in der antiken Säftelehre des Hippokrates, der sog. Humoralpathologie. Diese Lehre sah die Ursache der Krankheiten in der unrechten Mischung oder Verderbnis der Körpersäfte an und versuchte diese durch Ausleerung zu korrigieren. Die Aschnerverfahren stehen zusammen mit der Kräuterheilkunde im Mittelpunkt der traditionellen europäischen Medizin und gehören seit jeher zum Repertoire des Heilpraktikers.

Seminarinhalt in Theorie und Praxis:

- Einführung Humoralpathologie
- Schröpfen
- Baunscheidtieren, Cantharidenpflaster
- Aderlass, Blutegel

Anhand von Reflexzonentherapie und Indikation werden die Verfahren geübt und die verschiedenen Wirkweisen aufgezeigt.

Der therapeutische Einsatz erfordert eine Heilerlaubnis. Das Seminarangebot richtet sich an Heilpraktiker/innen, -anwärterinnen und naturheilkundlich interessierte Ärzte/innen. HP Anwärter/innen erhalten das Zertifikat erst nach Vorlage der Heilerlaubnis.

### Termine

Fr, 12.06.2026  
09:00-14:30 Uhr  
Fr, 19.06.2026  
09:00-14:30 Uhr  
[und 1 mehr](#)

### Preis

320,00 €

### Schule

Paracelsus Heilpraktikerschule  
Nürnberg  
Rothenburger Str. 5  
90443 Nürnberg  
Tel. 0911- 279 69 26

### Seminarnummer

SSH85120626R

### Anmeldemöglichkeiten

- Bei jeder Akademie
- Per Fax: 0261-952 52 33
- Auf [unserer Webseite](#)



Irrtümer und Änderungen vorbehalten  
Erstellt 20.12.2025

### Dozent

#### **Benjamin Fürst**

Jg.1989, verheiratet, ein Kind. Herr Fürst ist ausgebildeter Werkzeugmechaniker und Technischer Fachwirt. Erwerb der allgemeinen Heilerlaubnis nach zweijähriger Ausbildung an der Paracelsus Schule Nürnberg. Vorherige Tätigkeit bei der Bundeswehr mit zwei Auslandsaufenthalten in Afghanistan und im Südsudan. Tätigkeitsschwerpunkt in eigener Praxis – Fußreflexzonentherapie, Akupunktur, Neuraltherapie und Naturheilverfahren.